
 
 

教育事務委員會  
 

待議事項一覽表  
(截至 2010年 11月5日的情況 ) 

 
 建議的討論時間

 
1. 學前教育學券計劃  
 

 

在 2010年 10月 14日的會議上，委員同意跟進
此事項，並於 2010年年底預期該計劃的檢討
報告發表前聽取團體的意見。  

 
 

2010年 12月  

2. 離島區升中校網的安排  
 

 

在 2010年 10月 14日的會議上，委員建議在
2011年年初政府當局就校網作出定案前討論
此事項。  

 

2010年 12月  

政府當局將告知委員現時的校網安排，在此

安排下，每年會提供充足的公營學校學位，

以滿足離島區小六學生的需求。在現時的中

學學位分配辦法下，家長可在自行分配學位

及統一派位兩個階段選擇離島區內或區外的

學校。政府當局亦會在其他區分 (例如港島
區 )物色可納入離島區的學位，以便為家長在
統一派位階段提供更多學校選擇，並就此向

委員匯報最新的標準及原則。  
 
 

 

3. 開辦課程貸款  
 

 

政府當局建議討論此事項，並就審批有關何

文田及小瀝源兩幅土地 (即 6幅預留作開辦自
資學位課程土地的其中 2幅 )的開辦課程貸款
申請，徵詢委員的意見。如獲委員支持，政

府當局會尋求財務委員會批准該貸款申請。

 
 

2011年 1月  
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 建議的討論時間

 
4. 8014EL-香港科技大學科研與教學大樓 (下稱

"科技大學") 
 

 

政府當局建議討論此事項，並就科技大學建

議在校園內興建一幢多層教學大樓，其內設有

課室、教學及研究實驗室、辦公室和輔助設施

等工程計劃徵詢委員意見。  

 
 

2011年 1月  

5. 免入息審查貸款計劃檢討  
 

 

政府當局建議的事項。第一階段公眾諮詢於

2010年 6月 15日結束。政府當局正考慮收集到
的意見，計劃於年底展開第二階段諮詢，就

改善貸款計劃運作的建議再次諮詢公眾的意

見。政府當局就此徵詢委員意見。  
 
 

2011年 1月  

6. 自資專上教育基金  
 

 

政府當局建議討論此事項，並就設立基金向

委員徵詢意見。  
 
 

2011年 2月  
 

7.  為非華語學生提供教育支援措施的進展  
 

 

政府當局建議的事項。政府當局向委員匯報

為非華語學生提供教育支援措施的進展，特別

是有關學習中文方面的措施。  

 
委員察悉，2010-2011年度施政報告載述，當
局將會加強為新來港及少數族裔人士提供的

服務，以協助他們融入社會。委員要求政府

當局就教育範提供詳細書面資料。  
 
 

2011年 2月  

8.  活化空置校舍  
 

 

大埔區議會議員在 2010年 6月 3日與立法會議
員舉行的會議上，曾就活化大埔區空置校舍

的事宜提出關注。議員就如何善用空置校舍

2011年 4月  
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 建議的討論時間

 
的相關事宜提出了多項建議，並同意將有關

使用空置校舍的事宜轉介本事務委員會及民

政事務委員會跟進。轉介便箋已於 2010年 8月
24日隨立法會 CB(2)2197/09-10號文件送交
委員。  
 
政府當局向委員匯報將空置校舍作學校和教

育用途的進展，以及將空置校舍交回有關方

面作非教育用途的機制。  
 
 

9. 考試費減免計劃檢討  
 

 

政府當局建議討論此事項。因應香港中學文

憑考試在 2011-2012學年實施，政府當局就考
試費減免計劃提出改善建議，徵詢委員意見。

 
 

2011年 4月  

10. 網學習支援計劃  
 

 

 政府當局建議討論此事項，並向委員匯報上

網學習支援計劃的最新發展；該五年計劃會透

過提供相宜的上網服務、合適電腦及所需的配

套服務如培訓和技術支援予低收入家庭的學

生和家長，以協助他們上網學習。  
 
 

2011年 4月  

11. 新學制實施的進度報告  
 

 

政府當局建議討論此事項。政府當局會報告

新學制下的學習與評估 (學生選科、校本評核
等 )、銜接專上及大學教育、對學校的支援、
與各持份者的溝通、海外認可，以及評鑑和

監察等事宜。  
 
委員認為有需要討論有關評改通識教育科試

卷的事宜。建議此事項應與此議題一併討論。

 
 

2011年 7月  
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 建議的討論時間

 
12. 大學教育資助委員會 (下稱 "教資會 ")資助院

校的申訴程序  
 

 

在 2010年 7月 12日的會議上，教資會向委員簡
述教資會就申訴機制制訂的最佳做法指引，

該等指引已顧及就 10所海外著名院校的申訴
程序進行的研究和本地院校對該等最佳做法

的回應。委員要求教資會提供個別院校處理

投訴／申訴的最新流程圖，以及各院校就教

資會的建議所作出的回應，以便事務委員會

跟進。  
 
由立法會秘書處資料研究及圖書館服務部擬

備題為 "選定地方高等教育界的申訴處理機
制 "的研究報告，已於 2010年 10月13日隨立法
會CB(2)32/10-11號文件送交委員參閱。  

 
 

尚待確定  

13. 基督教正生會院舍重置相關的事宜  
 

 

政 府 當 局 就 此 事 提 供 的 資 料 文 件 ， 已 於

2010年 9月 30日隨立法會CB(2)2322/09-10號
文件送交委員參閱。  

 
 

尚待確定  

14. 大埔區校園驗毒試行計劃及設立戒毒學校  
 

 

事務委員會曾於 2009年 9月 8日的會議上討論
此事項。在 2010年 10月 14日的會議上，委員
同意與保安事務委員會共同跟進此事項。  
 
保安事務委員會將於 2010年 11月 11日的特別
會議上，討論有關校園驗毒的事宜。教育事

務委員會的委員已獲邀出席該會議。  
 
 

尚待確定  

15. 與校園性教育相關的事宜  
  

 

 事務委員會於 2009-2010年度會期建議討論
此事項，並建議學校應將性教育列入課程

內，讓學生獲得正確的性知識。  

尚待確定  
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 建議的討論時間

 
16. 國際學校  
 

 

在 2009年 10月 15日的會議上，委員關注在政
府批出的土地上興建的國際學校的收生情

況。政府當局就此事提供的資料文件，已於

2009年 12月 2日隨立法會 CB(2)429/09-10號
文件送交委員參閱。  
 
政府當局表示，為監察向國際學校提供的公

共資源，當局會就國際學校體系進行全面調

查，以及一直留意國際學校學額的供求情

況。在有關調查於 2011年完成後，政府當局
會向事務委員會作簡報。  

 
 

尚待確定  

17. 學校書簿津貼計劃  
 

 

 在 2010年 10月 14日的會議上，委員建議討論
學校書簿津貼計劃。委員察悉，當局在下學

年將增加該計劃下的定額津貼。委員關注

到，評定某一家庭是否符合該計劃申請資格

的 "調整後家庭收入 "機制所規定的入息限
額，逾 10年也沒有進行檢討。  

 
 

尚待確定  

18. 融合教育  
 

 

在 2010年 10月 14日的會議上，委員同意就當
局為主流學校實施融合教育所提供的支援和

資源，作出跟進。  
 
 

尚待確定  

19. 學校的藝術教育  
 

 

 在 2010年 10月 14日的會議上，委員關注當局
為中小學推行藝術教育所提供的資源。委員

建議與民政事務委員會舉行聯席會議，因為

事項亦屬於其職權範圍。  
 
 

尚待確定  
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 建議的討論時間

 
20. 公帑資助的第一年學士學位課程學額  
 

 

 在 2010年 10月 14日的會議上，委員察悉，在
2010-2011 年 度 施 政 報 告 中 建 議 ， 由

2012-2013學年開始，把公帑資助的第一年學
士學位課程學額增加至 15 000個，並包括逐
步把為副學位畢業生提供的銜接學額增加一

倍至每年 4 000個；委員要求政府當局向事務
委員會提供相關詳情。  

 
 

尚待確定  

21. 全方位學生輔導服務  
 

 

 在 2010年 10月 14日的會議上，委員建議討論
在小學推行的全方位學生輔導服務。委員所

關注的事項包括學生輔導人員的人手比例，

以及當局如何提供和購買該服務。  
 
 

尚待確定  

22.  學位教席  
  

 

 在 2010年 10月 14日的會議上，委員提出，許
多在公營學校任教的學位教師沒有獲得學位

教席。委員同意，應要求政府當局提供有關

在公營學校任教而沒有獲得學位教席的學位

教師人數，以及解決此問題的措施。  
 

尚待確定  

 
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 2 
2010年 11月 5日  
 


